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ACTA No 025120!6
REUNION CONCEJO
MUNTCTPAL DE LOTA 06109l2Ot6
HORARIO 10:25 A 14125 HOMS

TABLA DE MATERIAS,

Aprobación actas anteriores (no hubo).
Correspondencia.
Informaciones.
Varios.

DESARROTTO DE tA TABLA.

1.No hubo

z.

2'1 Se toma conocimiento por parte del Concejo en pleno, respecto de certif¡cado médico presentado por
el concejal don Mauricio Velásquez Valenzuela, el cual justifica su inasistencia a sesión exiraordinaria del
Concejo de fecha 02.09.2016.

2.2 Se somete a la aprobación del Concejo lo expuesto en Ord. No 415 del 02.09.2016 de la SECPLAN,
respecto de postular proyecto "Habilltación y reparación sede social Los Tilos" por un monto M$ g5.000.

revitalización.
Sr. Carrillo, explica funcionamiento del programa de

concejales en ejercicio.
Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

Sra. Concha, da a conocer la situación que se dio con
el edificio gota de leche, respecto del cambio de techumbre sin Dermrso.

Sr. Villa, da a conocer la situación de delincuencia que
se presenta en la comuna, así como también en el sector que será favorecido con el proyecto en
cuestión.

Concejo lo aprueba por la unanimidad oe sus
concejales en ejercicio.

2'3 Se somete a votación del Concejo solicitud de carta presentada por el interesado don Iván Roca
Aguayo fechada mes de septiembre, para trabajar en venta de jugos naturales y comida rápida en carro
de arrastre en el costado sector CFT de Lota Alto.

2.4 Se somete a votación del Concejo solicitud de carta presentada por el interesado don Alonso pereira
Rojas de fecha LlloSl16 folio 6272, para renovación de permiso como vendedor ambulante.

2'5 Se somete a la aprobación del Concejo ampliación de contrato por un periodo de 12 meses a ta sra.
claudia Paola Rivera Salgado, Arquitecto, para que se desempeñe como coordinadora del proqrama oe
Revitalízación de Barrios e Infraestructura Patrimonial Emblemática de Lota, con financ¡amieñto oe ta
Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo por un monto $ 26.666.664.

concejales en ejercicio.
Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales en ejercic¡o.
Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus



2.6 Se somete a la aprobación del Concejo lo expuesto en Ord. No 224 del 01.09.2016 del Jefe
Departamento de Salud Municipal para cumplir con oficio remitido por la Contraloría Regional del Biobío
de fecha 23108/16, respecto de saldo inicial de presupuesto inicial.

Concejo lo aprueba por la unan¡midad de sus
concejales en ejercicio.

2.7 Se somete a la aprobación del Concejo lo expuesto en Ord. No 220 del 30.08.2016 modif¡cación
presupuestaria por M$ 1.500. para crear actividad "Fortalec¡miento del Rol de Diriqentes Social".

actividad.
Sr. Velásquez, solicita indicar a quién va dirigido esta

. Sra. Concha, da lectura a los costos de la actividad y
da a conocer su preocupación por los m¡smos manifestando su rechazo a esta.

2'8 Se.somete a la aprobación del concejo Bases de Concurso Público de antecedentes para las
pfeoo{a¡ At Br c, E y F, regido por ra rey N" 19.378 Estatuto de atención primaria, de acueijo u ,o que
indica Ord. No 227 del 051091L6 del Jefe Departamento de Salud.

juntas de vecinos de la comuna.

concejales en ejercicio.

tema estaría para votación en concelo.

concejales en ejercicio.

Eva Vargas, clarifica que estarían invitadas las 115

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

Sr. Villa, recalca que esta sería la 40 ó 50 vez que este

mayoría de los
que el crea sea

Concejo lo rechaza por la unanimidad de sus

carsos que se están sometiendo-1,.gl.roo 
",.0,.?,tr5"J:1l3'^'J',ifij'.,'Jn'.:;"ff:x'J#:lo?:"';;:se le han realizado en concejos anteriores, por ende no deberían haber cambios 

"n "i 
ra.náro lal t¡¡r,no,

realizó er día 27.07.16, en ta cuat se sostuv¡erlrn x."j""il::t'*""rt¿iÍi"";"!t""1:J::::l ff".r::participaron gremio, concejales, seremi y a la fecha aún no se le hán modificado Éi oui"-f¡¿iion", qu"
ahí se señalaron. Además solicita equidaá en el llamado u .oniurro.

que ra.comisión esra por rey, que no existen .rr"rii;l'.TlX";"'."J:n,?J*T:t1#:"T['ij"j:;:;ffi'..:
laboral que todos los funcionarios quieren, que los concejales no tienen facultad en la elaboración de lasbases de concurso y finarmente que ras ponderaciones queie ¡ndican en ras bases mismas, son ras guefinalmente decidirían quienes son ros que ganarán pr"rt* daiooajo tamados a concurso.

emitieron su opinión se suma a ta opinión d" "'".,s;di=;'d'f;r:'.'L'fl.#;.:T..,?,H?:nrffir::con anterioridad no han cambiado nada, además señara que cbn este lamado u .on.uiro aljuriu *rgupor cambios de funcionarios a contrata por plantas aáministrativas, existiendo finalmente cambiosfinancieros, todo lo contrario a lo.que indica el Álcalde y finalmente indica que no le parece ético que erconcejo asuma las responsabilidades de votación de este mismo concurso.

concejates señata que et Atcatde tiene ta facuttad';"tutjfl'j?t; i|tu..",:l'uJf 
"%Jñ.necesano.

2'9 se somete a votación ord. N" 419 de Directora de secplan, para aprobación recursos pavimentaciónpart¡cipativa.

con anter¡oridad v que ersobierno ¿uu.ria uportjf'.l"nl';tHi,,'Jj;1:1:rT:Hil":':lH¡Ht¿1:
proyecto.

para este tipo de provectos, va que se u",. o" ,"i';#T,,5.*f$xJ..T.:!T:1.J::Xl"oi#,:il:¡trT:J
financiamientos de todos ellos.



Sr. carrillo, ind¡ca que lo expuesto por el Alcalde es
verídico, pero suma a ello que los aportes deben ser compartidos, además da a conocer situación que se
presento en el tema del proyecto borde costero.

Sr. Alcalde, solicita que se lleve a votación en el
próximo concejo, verificará la alternativa a través de la Secplan, de solicitar los financiamlentos a través
de otra entidad, dígase Serviu.

Sra. Concha, destaca la real necesidad de que se
apruebe a la brevedad este proyecto.

Sr, Villa, señala su conformidad por lo expuesto por el
Alcalde, además indica su preocupación por el aporte que deben realizar los vecinos beneficiarios del
m¡smo.

const¡tución en terreno por parte del Seremi.
Sr. Carrillo, solicita que se acelere solicitud de

Rina Aránguiz profesional de la Secplan, plantea
resumen de la situación del proyecto recalcando que este tipo de postulaciones siempre son de forma
tripartita, en este caso el aporte por pafte de los vecinos sería de 3.5 millones y el de la Municipalidad de
5.5 millones aproximadamente, indicando además que los aportes de los vecinos siempre van di ra mano
de acuerdo a la vulnerabilidad de los mismo, lo restante lo aportaría el gobierno a través del Serviu.

3. No hay.

4.
4.1.- Sra. Tamara Concha

a) Solic¡ta gue se pueda acceder a mobiliario para realizar acto en conmemoración a don Salvador
Allende, en plaza de Lota del mismo nombre.

4.2.- Vecinos del sector Matta realizan sus descárgos respecto de proyecto que se está ejecutando en el
sector por la constructora claro Vicuña, tienen en su poder 160 f¡rmas de los vecinos pará presentar. Los
mayores problemas que se presentan destacan problemas de tránsito peatonal por caile Sotomayor, falta
de paneles acústicos, problemas en los cimientos de las casas aledañas a las exiavaciones produciéndose
fisuras y problemas en las construcciones mismas como, desalineación en marcos a" pue.tá.1u"n.unur,
fisuras en fundaciones, etc.

m*mo e indica que se soricirará a ra brevedad o"r'oli #illi;,Xi :;ffi"{J;u"¿:ff:,'.luraiel ProYecto

parte de ta fiscatizacón de obra y da a conocer orr:'^?; ,t;f::uó;1:',.:.:,cx,liJlH',3:':1"H:,#::
ayuda social entregada por la empresa ejecutora del proyecto (colaboración), afuoa que se estarÍaguardando en dependencia de la SecDlan.

por er coRE y nscarizada por er Mop y no por ra ;J;¿[:i1?J::ur:"rT[i"HJ",""il:r:'rlJ,*T1:
Directora de control de la Municipalidad, para que aclare documento mencionado por parte de la concejal
Concha.

tienen para ra presentación de ras observacio"",3'i"u:'f;,51t1""il:?T:"H"lX iJtilÍil'l":"ft:
Seremi en terreno sea con la mayor celeridad Dosible.

sucedieron muchas irresuraridades- con ,u 
'*"'*?lau"J3t#",Íirfl1ffi?:::'":ff;"::'"¿ 

jTlff:
indole y apoya a los involucrados (pobladores), además informa que se ha hecho presente en terreno y
da fe de.lo que han presentado los vecinos dól sector, además se suma a poder realizar gestiones para
acelerar la v¡sita del Seremi.

siendo r¡scarizado por er Mop. Además inrorma r,"tl; ilifll"?!ii?''ü:ff.fi?:::d: 
""';T5",""il:autorizó a utilizar terrenos que se encuentran con concesión Municipal y que la ayuda'fualn1r.guou po.

la empresa y su responsabil¡dad social. la cual se encuentra dentro de la legalidad, sosteniendt que er
MOP es el encargado de las responsabilidades con los vecinos,



Sr. Rosa Valenzuela Directora de Control, da a conocer
que lo que se observó en documento mencionado por la Sra. Concha fue el tema respecto de la entrega
de ayuda social versus el préstamo del terreno de bienes nacionales por parte de la Municipalidad,
puntualmente base estabilizada para mejoras de calles en la ciudad. Además indica que se realizarán las
deb¡das consultas a la Contraloría por lo expuestc en Concejo.

Sra. Concha, indica que la empresa debería cancelar
por el uso de los terrenos mencionados, los cuales son utilizados por la empresa como cancha de acopro.

Sr. Alcalde, reitera que el tema del convenio está
s¡endo revisado por el asesor jurídico de la Municipalidad.

equillbrio con la mayor prontitud posible.
Sr, Ceballos, indica que se deb€ buscar un punto de

con ros vecinos der sector y asípoder revar a un .31;jl!1ihi51tfi,.:51:l'#: ::H"J:'"H:|"T:
que se están presentando en las viviendas afectadas, además apoya lu pro";i;ción; -la- 

contraloría
respecto de Ord. De Control e indica que respetará decisión de esm.

desde un punto récnico en ros quese.rtán u¡"n¿o?';uxii?rff i":l[TT".tl.* t"; ;t&1T,.ff:f ii:se encuentra en ejecución, además señala que se podría realizar la peticién de los esómbros que seestán retirando con la demolición de.los pavimentos existenies, los cuales podrían ser utilizados para laconstrucción de muros de mampostería en la ciudad.

ser arrendado por parte de ra-rvluniciparidaa y sorjJi X;,j'rHí,5:T#;""JJ1i,"J:..::ilT:""H,::
:]'r^t:_.1:ld" a coroner. dejando entrever que ex¡ste cómpricidad por purt" J"L-NuJtii.rii.o pu,-u .onra empresa y soricitando que todos ros convenios debLrían pasar por er concejo mismo para susaprobaciones, para así con esto terminar con este tipo de situ;ciones. sol¡c¡ta además que de alguna se leinstruya a la DoM para que se haga parte de ru reu¡iián de ras observacion", áilriuju, po|. ,o,perjudicados del sector, así como tamb¡én a seguridad .¡uJuJánu.

prestará ra ayuda necesaria a. ros,arecrados, 
".,q,.1';#111fi1ff:ñ[?:"" Í:,&""1"":i::: o?S,,.1?,0,ialguna ya que esta está siendo realizada por el MoP, nuevamente senala que se prese,itl'elia s¡trac¡on ura contraroría y se tomará * .:,"13^r-"_qy: 

¡narmenie ;";pil" esra y finarmente señara que se soricitará

¿J;.?:"J::it#iJ: 
una reunión con todos tos actores'de parte d;tMunicipio, asícáño úmb¡én ael

4,3,- Sr, Juan v¡lla,

a) Da a conocer postulac¡ón de proyecto que tiene la 20 compañía de bomberos Matías cousiño por unaporte de Mg 50.000, por.ro.cuar se soricita a Arcarde qr" fir." *rtu, trárit" qu" r"il." ou rorruinmediata, prev¡a lectura de la misma.

4,4.- Sr, Lu¡s Ceballos,

") ,t¿rlnfl?,:"r 
situación que se está presentando con la construcción de una Iglesia ..Guerreros 

de

?9rreryce er terreno en cuestión,^ro qT :.J:id'; i?j-?,::"jt#:, j',:,¿:r"r"?'1,fl,.il"l,T:iAdemás se soticirará opinión lTif-: t: Dóü ; ;"ti.i#'." ,"u,r" et proyecto que presentará tacomunidad, soricita que esta situación por ro expueito sea flevado a votación er próximo concejo.

il::i.j"l#i:t;:g*,,,joX:" e'a ha recorrido 
"i'ffiffi:::T.:Tg:il.1: ,il:itT:;oñHn."h.':1

?_o,,1?1", 
q9,ser un proyecto o*T:::1",.,1,"-.,:,:f$:i;#:r:"j""ruffi::if;,?l1".l:i..,.J,",ii:

ffirj;'#::.ffiila igresia sino que también a"ntroá"i"r't-,io provecto se encuentra ra habiritación de

este tema se vea por ta comptejidad det mismo .. 
":;ff1ít"t:fi'.j:icita 

al presidente del concejo que



I Sr. Alcalde, se compromete a solic¡tar bda la
información necesaria y una vez que la tenga, lse reunirá con la JJW del sector y la pastora de la
comunidad, con antecedentes en mano,

Paula Betanzo arquitecto de la Secplan, indica que por
normativa en el sector en donde se esta solicitando el terreno, debe dejarse una franja de 30 m, lo que
dejaría inhabilitado el terreno que se encuentran solicitando, ya que lo cortaría a la mitad.

Sr. Alcalde, recalca que necesita toda la información
pan poder tomar una decisión.

Sr. Peña, ejemplifica con terrenos que fueron
entregados en el sector de Roble Alto y que ahí existieron problemas entre la comunidad de la iglesia y las
JJW del sector, por lo cual indica que acá se deben tomar las precauc¡ones para que no pase lo mismo y
así evitar errores.

Sr. Ceballos, sol¡cita poner en tabla la situac¡ón para el
siguiente concejo,

Sr. Grrillo, solicita que esta situac¡ón se resuelva a la
brevedad posible ojalá dentro de los póximos 2 concejos venideros.

Con ello se pone término a la reunión, la que contó
con la asistencia del 10090 de los concejales en

VENA
(s)

LOTA 06 SEPTIEMBRE 2016

JAVIER


